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南国都市报1月24日讯（记者 姚
皓）今年海南省政府工作报告提出，推

进紧密型县域医共体建设，促进优质资

源扩容下沉，力争全省人均预期寿命突

破 80 岁。1 月 24 日，海南省政协委

员、海南省人民医院副院长曾敏表示，

该院将在“三个字”上做文章、见成

效。

“目前，为推进卫生健康事业高质

量发展，全省促进优质医疗资源扩容下

沉和区域均衡布局的若干项举措正在全

面推进、加快实施中。”曾敏介绍，下

一步，海南省人民医院将实现医联体资

源共建共享，在“融”字上做更深文

章。充分利用好总院优势资源和医疗资

源布局，施行“一院一策”，握紧“拳

头产品”打造“特色分院”，推动优质

医疗资源扩容和均衡布局。

实现医联体信息互联互通，在

“全”字上见更多成效，利用好“云大

物移智”等信息技术与医疗技术充分融

合，推动基层医疗卫生水平提升，同时

借助信息技术在远程医疗、线上问诊、

用药监测、跟踪随访，以及全周期生活

方式行为管理等方面构建疾病管理矩

阵。

实现医联体配置最优化，在“新”

字上见更多成果。通过信息系统同源

化、医疗质量同质化、人员培养同育

化、平台资源共享化等手段实现总院学

科体系、医疗质控体系、运营管理模式

向医联体整体平移。进一步丰富医联体

内涵，夯实医联体多层次结构，促进强

基层、惠民生的实质举措落地见效。

曾敏建议，要充分发挥海南气候地

理优势和自贸港医疗旅游先行区政策优

势，吸引国内外患者前来海南接受康复

和疗养；要拓展慢病康复在数字疗法中

的应用场景，使数字疗法从“政策高

地”走向“应用高地”。

省政协委员曾敏：

拓展慢病康复在数字疗法中的应用场景

南国都市报1月24日讯（记者王子
遥）海南省政协委员，国家能源集团海

南电力有限公司公司党委书记、董事长

李富军表示，国家能源集团海南电力有

限公司正进一步主动融合自贸港发展的

大局，从自身出发助力海南自贸港以及

清洁能源岛建设。

李富军介绍，近年来，国家能源集

团把建设清洁能源岛，服务海南自贸港

建设作为重大任务，积极在海南优化投

资布局，目前已有火电、水电、风电、

光伏和储能等板块在海南落地。在去年

于迪拜召开的28次世界气候大会上，

国家能源集团还将乐东电厂作为绿色转

型的典范进行了大会经验分享。

李富军表示，下一步，国家能源集

团海南电力有限公司还将加大清洁能源

的开发力度，增强发展的绿色底色。

“我们要以多元化、快速化、创新化来

推动风、电、光伏等新能源的开发力

度，进一步增强这个绿色发展的底

色。”他直言，今年一季度，国家能源

集团海南电力有限公司将推动旗下东方

海上风电项目以及三亚天然气发电项目

正式开工，为海南贡献清洁能源力量。

从投资布局的角度，李富军称国家

能源集团还将进一步加大相关产业在海

南的布局，持续服务好海南自贸港建

设。目前，该集团已经有8条7.6万吨

级轮船在海南运营，去年下半年，该集

团也已完成了国际贸易公司在海南的注

册，今年该集团将进一步把国际贸易做

实做优；此外，还将推动乐东港围绕着

多功能、综合性、现代化港口的方向进

行规划建设，持续助力海南自贸港高质

量发展。

省政协委员李富军：

加大清洁能源开发力度增强发展的绿色底色

南国都市报1月24日讯（记者 王
子遥）海南省政协委员，维嘉国际集团

有限公司执行董事总经理张文嘉对琼

港合作的前景十分看好。她说，香港

具备丰富的金融经验和成熟的运作模

式，海南自由贸易港则拥有政策优势

和发展潜力；香港可以借用海南土地

优势、人力资源优势、成熟的物流网

络优势等，强化香港作为国际消费中

心的地位；海南则可以学习借鉴香港

在管理服务等领域的成功经验，推动

自贸港各领域的发展。二者互需互

补，两地融合发展将带来“1+1>2”

的效益。

张文嘉认为，海南自由贸易港、

粤港澳大湾区要在“优势互补、联动

发展”中合作。“两地交流的过程中，

我认为人才的交流和流动尤为重要。

香港特区政府推出了一系列的政策，

鼓励香港新一代年轻人融入国家发展

大局。因此，我们希望看到随着海南

自贸港的建设，有越来越多的港澳台

年轻人来到海南创业、就业和生活。”

张文嘉认为，海南自贸港和粤港澳大

湾区融合发展是一个大趋势，是推进

中国式现代化建设的重要抓手。海南

自贸港和粤港澳大湾区应在合作中促

共赢，实现联动发展。她建议两地可

以在医疗、教育和就业等板块探索合

作，实现自身建设的同时共同助力我

国经济高质量发展。

同时，琼港融合发展的进程中，

要着重关注两地住房、医疗、教育、

就业的融合发展，将老百姓所关注的

民生问题摆在第一位，让两地百姓日

子越过越好。

省政协委员张文嘉：

琼港两地融合发展将带来“1+1>2”的效益

南国都市报1月24日讯（记者王燕
珍）在服务大局、服务社会方面做了大

量的工作，律师队伍高质量发展；对全

省2544个行政村开展全覆盖的普法宣

传，将法律服务“触角”延伸到最基层

……1月24日，海南省政协委员、海南

东方国信律师事务所高级合伙人李君分

享了海南律师在法治建设中所做的各项

工作和成效。

李君介绍，近年来，在省委、省政

府和海南省司法厅的领导和指导下，海

南律师围绕海南自贸港建设，在服务大

局、服务社会方面做了大量的工作。在

2023年，海南律师组织开展了多项公

益行动。

李君以“百所进千村”民法典普法

活动为例，提到该活动汇聚了海南全省

5000多名律师的专业力量，通过实行

“省律协领导包点市县、律师事务所律

师包村”责任制，开展专题讲座、法治

体检化解矛盾纠纷等活动，对全省

2544 个自然村开展全覆盖的普法宣

传，将法律服务“触角”延伸到最基

层，努力为促进农村经济发展、培育社

会文明风尚，提升了乡村治理效能，夯

实了法治根基。

海南律师行业成立专门的未成年人

法律援助律师团，为未成年人提供法律

援助服务，法治教育、心理咨询等服

务。截至当前已受理案件数千件，案件

质量优良率达100%，受援人服务满意

度达100%，高质量完成省委、省政府

为民办实事工作任务，为自贸港法律援

助建设注入生机与活力。

在今年的海南“两会”上，李君带

来《关于推进司法审判法律适用统一，

进一步优化我省法治营商环境》的提案

和《关于进一步优化我省法院办理财产

保全的提案》，通过此举，为海南的法

治建设助力。

省政协委员李君：

将法律服务“触角”延伸到最基层

1月24日下午，政协第八届海南省委员会第二次会议“委员通道”
（第二场）集体采访活动在海口举行。聚光灯下，海南省政协委员们亮答
卷、晒举措、出实招；麦克风前，他们聊发展、讲信心、激活力。
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献良策良方省政协八届二次会议
“委员通道”（第二场）举行


